
ACTA DE REUNIÓN
COMISIÓN DE MEDIO AMBIENTE

CONSEJO DE COORDINACIÓN CIUDAD-PUERTO SAN ANTONIO

SESIÓN N° 8

Fecha: 22 de agosto de 2023.
Hora: 17:00 horas.
Lugar: Reunión telemática vía Zoom.

1.- Asistentes:

Comisión de Medio Ambiente
Gobierno Regional Francisco Romero
Ilustre Municipalidad de San
Antonio

Karen Valenzuela

Consejo Ciudadano Ciudad
Puerto San Antonio

Víctor Godoy

Corporación de Desarrollo de la
Provincia de San Antonio

Drago Domancic

Asociación de Municipalidades
Provincia de San Antonio

Francisco Vásquez

San Antonio Ambiental Luz Marina Huerta
EPSA Jimena Oliva/Hector Marchant
Asociación de Comerciantes de
LLo Lleo

Comienza la reunión a cargo de Francisco Romero de la División de
infraestructura y transporte del gobierno regional
Se solicitó a Epsa, las organizaciones inscritas en la comisión para
determinar quién participa y quién no, y así no afectar quorum de sesión y
los acuerdos se validen

Se realiza la consulta a EPSA, de cuales son las entidades que participan y
son las siguientes.

o Gobierno Regional
o I.Municipalidad de San Antonio
o Consejo ciudadano de ciudad-puerto
o Asociación de Municipalidades



o Asociación de comercio y servicios de LLo Leo
o Instituto AIEP
o CORPDESA
o Comité Ambiental Comunal
o Representante de los pescadores
o AGEC- Asociación gremial de camioneros
o San Antonio Ambiental

Se da inicio a la sesión con la revisión y aprobación de acta.

1.- Revisión de acta de sesión anterior
2.- Revisión de los temas tratados en el plenario del pasado 18 de octubre
3.- Tema de Ley de Costas en próximos sesión
4.- Próxima sesión de la Comisión en terreno el próximo 27 de septiembre,
en la localidad de San San Juan.

Desarrollo intervenciones y acuerdos

1- Aprobación de acta: No existe observación, por tanto, se da por
aprobada.

2- Revisión de temas del plenario: comienza exponiendo el Sr.
Domancic, señalando que la reunión del plenario fue buena, se recibieron
buenos comentarios de las personas que asistieron, aunque reconoce que
el tema medioambiental es complejo, señala que el acuerdo de sesionar en
terreno es una buena idea constituirse en terreno, ya que dará espacio a las
personas que viven en el lugar, de expresar sus inquietudes.

Lo otro es que el Sr. Domancic, señala que la dinámica de agenda del
gobernador no permitirá, estar presente en todas la sesiones y tampoco
podrá quedar a la sesión completa, por ello se plantea la idea de que la
reunión cuente con dos ítems el primero contacto con la autoridad y la
segunda reunir a las comisiones para exponer sus avances.

Víctor: Es critico en señalar que la CONALOG, sostiene cifras que no van
acorde a la realidad actual del puerto, señala que ésta entidad solo
visualiza a Puerto Exterior como único fin, sin preocuparse por el daño
colateral que eso conlleva.

Luz Marina: hace una evaluación positiva de la reunión, pero es enfática en
señalar que se debe armonizar la comunidad con el sistema portuario y eso
incluye también, los avances en la infraestructura vial, también impacta a
los vecinos y destaca la importancia de entregar la información completa no
segregada, porque ello conlleva a confusión y a la negación.



Enfatiza que el 27 de septiembre la información sea entregada de forma
entendible para que los vecinos entiendan.

Francisco Vásquez; Señala que AMSA, trabaja con BCL (Barcelona Centro
Logística), para hacer un centro de logística, para avanzar en las
comunidades vinculadas a la agrícola portuaria, para tomar esta propuesta
como experiencia replicarla en el trabajo con la comunidad.

Acuerdo de enviar el convenio para distribuirlo entre los miembros de la
comisión.

Héctor Marchant: Señala que como secretaria técnica no manejan los
exponentes, por ende fue importante la intervención de EFE como miembro
de la CONALOG.

3- Ley de Costas :Se propone la pertinencia de exponer la Ley de
costa en la próxima sesión o bien dejar el tema para la próxima debido a
que la sesión de septiembre será en terreno.
Se acuerda tratar tema de Ley de costa en la próxima sesión después de
trabajo en terreno.

4- Sesión en terreno el próximo 27 de septiembre, en el sector de
San Juan

Luz Marina: Señala que los lugares a proponer puede ser la junta de
vecinos o la capilla, además señala que como estará presente EFE, ojalá
pueda estar presente MOP, para tratar todos los proyecto juntos y no
segmentados, como lo son ruta 78, ruta 66 y otros, así se podrán resolver
todas las inquietudes.

Karen Valenzuela; Señala que es importante fomentar la participación y por
ello plantea la posibilidad de generar dos reuniones una en San Juan y la
otra en la UNCOSAN.

Francisco Romero: Es bueno seguir impulsando propuestas para luego
conversarlas en la comisión.

5.- Acuerdo próxima sesión de la comisión 05 de septiembre a las 17:00
hrs.


